



# ひかり

＝めざす子ども像＝  
心やさしい子  
進んで学ぶ子  
体を大切にする子

## 豊かな心 — 市川市立南新浜小学校「創立45周年」を迎えます —

少し先ですが、本校は今年度11月1日（金）の創立記念日に45周年を迎えます。6月5日（水）は、それを記念して「航空写真」を撮影します。PTAの皆様が企画してくださいました。ありがとうございます。



本校は、昭和55年（1980年）に新浜小学校、富美浜小学校から分離して開校しました。



本校の校章は、分離前の新浜小学校の校章が1羽の鴨を中央に配してあることから、新浜小学校からの分離を「2羽の向かい鴨」で表しています。また、学区が海に近いことから周囲に波紋を配し、「明るく豊かでたくましい子供を育てる学校」をイメージしたデザインとなっています。



校歌に「海からのぼる太陽・東風」「葦あおい夏・かおる風」「鳥渡る秋・そよぐ風」とあります。

春は「校舎から臨む東京湾の海に昇る太陽・東風」

夏は「校庭を包み込む新浜鴨場の緑の森・薫風」

秋は「渡り来る鴨・そよ風」

学校を取り巻く季節ごとの美しい自然・風そして光を浴びて、「知徳体」明るく光輝き成長していく子どもたちの姿が表現されているのだと思います。

三	二	一	校 歌
光 み 鳥 育 胸 に 渡 う つ あ こ が れ を る	光 つ 葦 く 空 い っ ば い の 虹 の 輪 を る	光 学 桜 仰 海 か ら の ぼ る 太 陽 を る	
光 が 渡 る 秋 そ よ ぐ 風 あ ふ れ く る	光 光 あ お い 夏 か お る 風 南 新 浜 小 学 校	光 心 に ふ り そ そ ぐ 南 新 浜 小 学 校	
南 新 浜 小 学 校	南 新 浜 小 学 校	南 新 浜 小 学 校	
作 詞 能 村 登 四 郎	作 曲 榊 正 一	補 作 石 黒 一 郎	

このように校章や校歌のもつ意味を改めて考えてみると、自分が通い学んでいる学校への思いが、新たになるかもしれません。「学校の自慢の一つになるでしょうか？」航空写真は、愛校心を胸に笑顔で撮れるとよいと思います。

## 開かれた学校 — 6年生「新浜鴨場見学」に行ってきました —

5月30日(木)に、6年生が「校歌の歌詞に描かれている南新浜小学校の隣にある新浜鴨場」の見学をしてきました。なかなか普段は入ることができない場所です。みんなで気を遣いながらも、職員の方々の説明を聞き、その自然と歴史に関心を寄せてメモを取ったり質問をしたり、楽しみながら学ぶことができました。とても貴重な経験でした。子どもたちの学びを一部紹介します。

・漁が行われる時、おとりのカモ（アヒル等）が音につられやってくる、それにつられてカモがやってきます。それをつかまえるのです。 ・さで網と呼ばれる網を使って漁をします。網を作るには、たくさんの時間と労力を使います。それを毎年作っていると考えるとすごいですね。 ・なかなか人が入れない場所なのにに入れて少しきんちょうしたけど、みなさんが優しく教えてくれてとてもオモシロかったです。 ・鴨は全部の種類で何種類でしょう？ A：52種類、B：72種類、C：82種類 答えは…



—— 各学年 様々な体験的学習（ゲストティーチャー・出前授業）を企画しています ——

子どもたちに「生きる力」を育むためには、自然や社会の現実に触れる実際の体験が重要だと考えます。具体的な体験や事物との関わりにおいて、感動したり、驚いたりしながら「なぜ、どうして」と考えを深め、実際の生活や社会、自然について学んでいくのだと思います。そして、その学びで得た知識や考え方を基に、実生活の様々な課題に取り組み、自らを高め、よりよい生活にしていくことができるのだと思います。

各学年、積極的に体験的学習を取り入れています。体験的学習後は、ぜひご家庭でお子様に声をかけいただき、体験・見聞きしたことについて聞いてみてください。お子様の成長が見られることを願っています。

6月行事予定

1	土		16	日	
2	日		17	月	尿検査二次 下校指導
3	月	4年下水道教室	18	火	登校指導 プール清掃
4	火	6年土器ツトと古代宅配便 1年公園探検 4年下水道教室	19	水	4年色覚検査 スクールカウンセリング日 みなみタイム かるがもサークル業間おはなし会
5	水	創立45周年記念空撮 第3回委員会活動 6年健歯児童むし歯予防大会 みなみタイム	20	木	1年3年交通安全教室
6	木	4年トップアスリート授業 1年公園探検	21	金	6年租税教室
7	金		22	土	
8	土	第1回オープンスクール 学校運営協議会 かるがもサークル業間おはなし会	23	日	
9	日		24	月	不審者対応避難訓練
10	月	【振替休業】	25	火	
11	火	読書旬間 ~21日	26	水	1年かるがもサークル読み聞かせ 5年千葉ジェッツバスケット教室 第1回クラブ活動
12	水	第2回定例研 短縮4校時 5年情報モラル教育 2,3年かるがもサークル読み聞かせ	27	木	2年,3の1,3の2歯科検診 引き落とし日
13	木	6年校外学習	28	金	1年,3の3歯科検診
14	金	1,3,5年耳鼻課検診 新体カテスト	29	土	
15	土	【県民の日】	30	日	



—— オープンスクールについて ——

6月8日(土)に、「第1回オープンスクール」を開催します。

すでにお手紙でお知らせした通り、2・3校時の参観となります。ぜひ、学校の様子をご覧ください。

※参観時間 2校時 9:30~10:15 3校時 10:40~11:25 ※振替休業は、6月10日(月)です。

健やかな体

—— 5月30日(木) 内科検診が終わりました ——

5月中、4日間程使って内科検診を実施しました。内科検診は、心臓や肺、皮膚の他、栄養状態や脊柱、運動器など幅広く診て、課題の早期発見を目的として行っています。検診後、学校医(内科医)の先生に、本校の児童の様子を伺ったところ、運動機能の面で柔軟性(特に次の3点)に課題があるとのことでした。

- ①「足の裏を完全につけてしゃがみこみができない」
- ②「腰をそらしたり、曲げた時に痛みがある」
- ③片足立ちが5秒以上できない」

こうした柔軟性の課題は、「運動不足」や「ゲーム・YouTube 視聴等による長時間の同一姿勢」が要因になることが多いとのことでした。特に、横になって崩れた姿勢での長時間のモニター視聴は控えたいところです。一方、「肥満傾向」も課題の一つとのことでした。これからの時代、ICT 機器の活用能力は欠かせませんが、健康課題もありますので、学校とご家庭で連携して子どもたちの健康を守っていただければと考えます。